



## AL-AFKAR: Journal for Islamic Studies

Vol. 6 No. 3 (2023). P-ISSN : 2614-4883; E-ISSN : 2614-4905

Journal website: <https://al-afkar.com>

### Research Article

# Penggunaan Mendeley Reference Dalam Meningkatkan Kualitas Karya Tulis Ilmiah Dan Penyusunan Pengembangan Penelitian Mahasiswa PGMI STAI Sangatta Kutai Timur

Ade Tuti Rossa Rochayati<sup>1</sup>, Deti Rostini<sup>2</sup>, Anjani Putri Belawati Pandiangan<sup>3</sup>, Norsyam Amaly<sup>4</sup>, Bidin<sup>5</sup>

1. Universitas Islam Nusantara Bandung, [adetuttyrosa@uninus.ac.id](mailto:adetuttyrosa@uninus.ac.id)
2. Universitas Islam Nusantara Bandung, [detirosini@uninus.ac.id](mailto:detirosini@uninus.ac.id)
3. STAI Sangatta Kutai Timur, [anjanny.310@gmail.com](mailto:anjanny.310@gmail.com)
4. Pengawas PAI SD Dinas Pendidikan Kab Tapin KALSEL, [Norsyamamaly@gmail.com](mailto:Norsyamamaly@gmail.com)
5. STAI Kapuas, [hbidin@gmail.com](mailto:hbidin@gmail.com)

Copyright © 2023 by Authors, Published by AL-AFKAR: Journal For Islamic Studies. This is an open access article under the CC BY License (<https://creativecommons.org/licenses/by/4.0>).

Received : April 27, 2023  
Accepted : June 21 2023

Revised : May 16, 2023  
Available online : July 04, 2023

**How to Cite:** Ade Tuti Rossa Rochayati, Deti Rostini, Anjani Putri Belawati Pandiangan, Norsyam Amaly and Bidin (2023) "The Use of Mendeley Reference in Improving the Quality of Scientific Writing and Compilation of Research Development for PGMI STAI Sangatta Kutai Timur Students", *al-Afkar, Journal For Islamic Studies*, 6(3), pp. 276–283. doi: 10.31943/afkarjournal.v6i3.722.

## The Use of Mendeley Reference in Improving the Quality of Scientific Writing and Compilation of Research Development for PGMI STAI Sangatta Kutai Timur Students

**Abstract.** Mendeley is a very useful reference manager and research manager software for students. The use of Mendeley is very important in writing scientific papers and developing research and minimizing plagiarism. This study discusses the use of Mendeley references in improving the quality

of student scientific writing and research development in the PGMI STAI Sangatta Madrasah Ibtidaiyah Teacher Education study program. This study aims to find out how to use Mendeley reference. This research method uses a qualitative research approach which aims to describe where data collection techniques are carried out, namely in-depth interviews with informants. The subjects of this study were students and heads of the Madrasah Ibtidaiyah Teacher Education Study Program PGMI STAI Sangatta East Kutai who were active in writing using Mendeley references to facilitate scientific writing assignments and research development.

**Keywords:** Mendeley, Reference Management, Scientific Writing, Research Development

**Abstrak.** Mendeley adalah sebuah perangkat lunak pengelola referensi dan manajer penelitian yang sangat berguna bagi mahasiswa. Penggunaan mendeley sangat penting dalam penulisan karya tulis ilmiah dan pengembangan penelitian serta meminimalisir plagiasi. Penelitian ini membahas tentang penggunaan mendeley reference dalam meningkatkan kualitas karya tulis ilmiah mahasiswa dan pengembangan penelitian pada program studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah PGMI STAI Sangatta. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana pemanfaatan penggunaan mendeley reference. Metode penelitian ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif yang bertujuan untuk mendeskripsikan dimana dilakukan dengan teknik pengambilan data yaitu wawancara mendalam terhadap informan. Subjek penelitian ini adalah mahasiswa dan ketua program studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah PGMI STAI Sangatta Kutai Timur yang aktif dalam menulis menggunakan mendeley reference dalam memudahkan tugas karya tulis ilmiah dan pengembangan penelitian.

**Kata Kunci :** Mendeley, Manajemen Referensi, Karya Tulis Ilmiah, Pengembangan Penelitian

## PENDAHULUAN

Referensi merupakan hal yang sangat penting dalam membuat suatu karya ilmiah, baik itu artikel ilmiah, laporan penelitian, buku dan lain-lain. Referensi digunakan untuk membandingkan ide, gambaran, dan hasil yang telah dicapai oleh penulis untuk menunjang isi tulisannya. Biasanya referensi dicantumkan dalam bentuk daftar pustaka atau bibliografi. Saat membuat sebuah artikel, penulis banyak yang mencantumkan referensi secara manual. Penulis akan mengetik huruf demi huruf kalimat yang dikutipnya. Hal ini kurang efisien, karena jumlah kutipan atau referensi yang dicantumkan tidak sedikit dan sering terjadi kesalahan penulisannya.

Mendeley adalah sebuah perangkat lunak untuk mengelola referensi dan manajer penelitian yang sangat berguna bagi mahasiswa. Pengelolaan referensi mendeley memungkinkan mahasiswa untuk mengimpor, menyimpan dan mengatur dari berbagai sumber, seperti jurnal ilmiah, buku, dan situs web, sehingga membantu dalam menjaga catatan yang terorganisasi tentang referensi yang relevan dengan penelitian atau tugas akademik.

Fungsi pengelola referensi ini memungkinkan mahasiswa untuk mencari literature yang relevan, menyimpan referensi dan informasi bibliografi pada database serta membantu penulisan sitasi dan referensi (daftar pustaka) dengan mengikuti format tertentu. Semisal APA, IEEE dan lain-lain. Ada fungsi lainnya yang dimiliki oleh pengelola referensi dan sitasi adalah: 1) mengimpor sitasi database bibliografi dan website; 2) mengekstrak metadata dan file PDF; 3) Mengelola sitasi pada database lokal; 4) Menambahkan anotasi pada referensi; 5) Memungkinkan berbagi informasi referensi dengan penulis lain; 6) Memungkinkan pertukaran data melalui format

metadata standar; 7) Menghasilkan sitasi mengikuti format tertentu; 8) Dapat di gunakan dari perangkat lunak word processing (Goma et al. 2022).

Ada beberapa fungsi dasar Mendeley yang dianggap sangat membantu yaitu: 1) Membuat perpustakaan pribadi, fungsi ini layaknya perpustakaan digital yang kita miliki yang nantinya kita kelola dan manfaatkan. Fungsi dasar membuat perpustakaan ini dimulai dari melakukan input data referensi yang kita miliki. Dengan Mendeley proses input menjadi sangat mudah, mulai dari input data manual sampai hanya dengan beberapa klik saja menggunakan mouse; 2) Mengelola referensi menjadi mudah yaitu dengan mengelompokkan jenis-jenis referensi yang kita miliki seperti buku, artikel, jurnal, bab, tesis atau lainnya. Kita juga bisa mengelompokkan sesuai bidang, misalnya bidang pendidikan, statistik, ekonomi dan lainnya; 3) Menyitasi referensi merupakan fungsi utama semua aplikasi manajemen referensi tak terkecuali mendeley.

Proses pensitasian menjadi sangat mudah dilakukan dengan mendeley, dengan hanya melakukan “klik” pada tombol “insert citation” di menu Ms Word atau Open Office, pengubahan gaya sitasi juga dapat kita lakukan hanya dengan beberapa “klik” saja; 4) Membagikan dokumen dan referensi, fasilitas ini akan sangat membantu kita bisa melakukan kerja bersama secara online dengan grup yang kita buat. Pekerjaan bisa dilakukan kapanpun dan dimanapun kita mau. Setiap anggota grup bisa berpartisipasi aktif dalam bagiannya masing-masing. Dokumen bisa dengan mudah di bagi-bagikan dalam sebuah grup tertutup yang telah dibuat. (Simarmata et al. 2020).

## METODE PENELITIAN

Metode penelitian yang dilakukan yaitu metode penelitian studi deskriptif dimana data dan hasil dipaparkan dalam bentuk penjelasan deskriptif (Sugiono 2016). Informan yang menjadi subjek penelitian ini adalah Ketua Program Studi, mahasiswa semester 4 dan semester 6 PGMI STAI Sangatta Kutai Timur.

Penelitian ini dilaksanakan di STAI Sangatta Kabupaten Kutai Timur prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah. Teknik pengumpulan data tiga metode yaitu observasi, wawancara dan studi kepustakaan serta menggunakan teknik analisis data model interaktif. Jika data yang terkumpul masih kurang memadai maka peneliti melakukan teknik pemeriksaan data agar penelitian tidak bias. Teknik pemeriksaan keabsahan data yang digunakan adalah triangulasi.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Mendeley merupakan sebuah aplikasi manajemen referensi gratis yang diluncurkan pada tahun 2008. Aplikasi ini membantu para *research* akademisi dalam memanajemen referensi sumber-sumber pustaka yang digunakan dalam penulisan karya ilmiah, membantu terhubung dalam jejaring sosial dengan peneliti lainnya untuk melakukan kolaborasi serta menemukan sumber berbagai sumber riset-riset terbaru. (Wuryandini, Pakaya, and Hartana n.d.)

Ramadhan (2015) menjelaskan bahwa mendeley juga adalah sebuah *academic sosial network*, dengan demikian mendeley bisa saling berbagi dengan rekan sesama mahasiswa atau penulis lainnya di penjuru dunia terkait dengan referensi yang

digunakan. (Cahnia, Darubekti, and Samosir 2021) Jenis kebutuhan informasi pengguna sangat beraneka ragam. Berhubungan dengan tugas pekerjaan, Jarvelin yang dikutip oleh Ishak (Ishak 2006) Memberi klasifikasi terhadap jenis kebutuhan informasi, yaitu:

1. Informasi yang berkaitan dengan masalah, menggambarkan struktur, sifat dan syarat dari masalah yang sedang di hadapi, misalnya dalam masalah konstruksi jembatan, informasi yang dibutuhkan adalah mengenal jenis, tujuan dan masalah yang dihadapi dalam membangun konstruksi jembatan. Pada kasus ini kemungkinan telah ada sumber informasi yang telah membahas hal yang sama.
2. Informasi yang berkaitan dengan wilayah, terdiri dari pengetahuan tentang fakta, konsep, hukum dan teori dari wilayah permasalahan.
3. Informasi dari pemecahan masalah, menggambarkan bagaimana melihat dan memformulasikan masalah, apa masalah dan wilayah informasi bagaimana yang akan di gunakan dalam upaya memecahkan masalah.

Menurut (Supriyanto et al. 2017) jenis kebutuhan informasi ada beberapa antara lain informasi yang berkaitan dengan masalah, informasi yang berkaitan dengan wilayah, informasi sebagai pemecahan masalah, dan jenis kebutuhan informasi tergantung pada kegiatan kerja, disiplin ilmu dan lain sebagainya.

Dapat disimpulkan berdasarkan uraian di atas bahwa dengan beberapa klasifikasi terhadap jenis kebutuhan informasi melalui penggunaan mendeley reference dapat memudahkan bagi mahasiswa dalam mencari sumber yang berkaitan dengan wilayah, pemecahan masalah, disiplin ilmu dan lain sebagainya, era digitalisasi saat ini sehingga mahasiswa tidak kesulitan mencari referensi sebagai acuan dalam menulis karya ilmiah dengan membuat daftar pustaka sendiri dalam pengelolaan mendeley reference dengan cara mensitasi karya tulis sebagai sumber dalam mencari permasalahan yang diteliti.

Karya tulis ilmiah merupakan karya tulis yang diisi sedemikian rupa secara runtut dan sistematis mengikuti aturan keilmuan yang dibuat untuk memecahkan suatu permasalahan dengan berlandaskan teori dan metode-metode ilmiah. Karya ilmiah biasanya bersikan data, metode dan solusi mengenai suatu permasalahan yang diangkat. Selain itu penulisan karya tulis ilmiah haruslah berlandaskan pada etika dan norma yang berlaku pada kalangan peneliti dan akademisi. Seorang penulis karya ilmiah yang baik tentu saja harus memiliki *file* referensi yang dijadikan acuan yang dikutip, Dengan demikian ketika kita kan mengutip tulisan maka diharuskan memiliki *file* tulisan tersebut agar dapat di pertanggungjawabkan. (Hamda et al. 2020)

Pengertian dalam peraturan kepala LIPI yang dimaksud dengan karya tulis ilmiah yang selanjutnya di singkat KTI adalah tulisan hasil litbang dan/atau tinjauan, ulasan (*review*), kajian, dan pemikiran sistematis yang dituangkan oleh perseorang atau kelompok yang memenuhi kaidah ilmiah. Kaidah ilmiah adalah aturan baku dan berlaku umum yang berkaitan dengan ilmu pengetahuan. Wahana publikasi ilmiah adalah sarana media massa yang dicetak dan diterbitkan secara berkala.

Media elektronik adalah sarana media massa yang mempergunakan alat-alat elektronik modern yaitu jurnal elektronik dan buku elektronik. Karya tulis ilmiah disusun jenisnya, tetapi tetap di buat dalam format yang sama, kecuali untuk KTI jenis tinjauan, ulasan (*review*), kajian dan pemikiran sistematis dijelaskan secara

keseluruhan dan lengkap tentang subjek yang ditinjau/diulas dan dikaji. Isi dari tulisan ini tentu sesuai dengan kedalaman analisis setiap penulis. Karya Tulis Ilmiah mengacu pada pustaka secara komprehensif dan mencerminkan perkembangan menyeluruh di bidang keilmuannya serta memproyeksikan dampak dan menawarkan solusi bagi perkembangan ilmu pengetahuan. (Indonesia n.d.)

Usman (2008) mengungkapkan bahwa cara penulisan, karya tulis ilmiah harus tunduk pada gaya selingkung lembaga iduknya. Adapun syarat keilmiah suatu karya yaitu menyajikan fakta objektif, di tulis secara cermat, tepat, benar, jujur dan tidak bersifat tekanan, serta disusun secara sistematis, menyajikan penalaran sebab-akibat, mengandung pandangan peneliti dan tanpa manipulasi. Di perguruan tinggi, menulis merupakan sebuah keharusan, sejak masuk hingga akan lulus, mahasiswa harus berkuat pada keterampilan menulis. Terlebih bagi mahasiswa tingkat akhir yang harus membuat tugas akhir/skripsi. (Kurniadi 2017). Upaya meningkatkan profesionalisme mahasiswa terus menerus dilakukan dengan kebijakan-kebijakan perubahan yang disesuaikan dengan perkembangan ilmu pengetahuan teknologi menuju masyarakat indonesia yang bermartabat.

Mahasiswa merupakan orang yang berada dalam lingkungan masyarakat ilmiah di perguruan tinggi. Masyarakat ilmiah tersebut di tuntut untuk melakukan suatu kegiatan ilmiah, salah satunya adalah menulis. Hal ini disebabkan karena karena keterampilan menulis sangat penting untuk dimiliki mahasiswa sebagai alat dalam mengomunikasikan gagasan dan pendapatnya ke dalam suatu tulisan yang bermakna dan bisa di baca oleh orang lain. Oleh karena itu kemampuan menulis dengan baik dan benar merupakan modal penting bagi mahasiswa, baik untuk tugas akademis maupun di lingkungan masyarakat. Mahasiswa yang mampu menulis dengan rapi, cermat, runtut dan mengikuti kaidah bahasa akan lebih mudah dalam mengerjakan tugas karya ilmiahnya (Nurhayatin, Inggriyani, and Ahmad 2018).

Salah satu jenis karya ilmiah yang disusun mahasiswa adalah makalah yang akan di publikasikan baik jurnal akreditasi maupun non akreditasi. Dalam menghasilkan karya ilmiah yang baik diperlukan kemampuan menulis, berbahasa antara lain ejaan, pembentukan kata, pemilihan kata, penyusunan kalimat efektif dan penguasaan dalam penyusunan paragraf yang utuh berdasarkan sumber atau teori yang di dapatkan melalui buku bacaan atau referensi baik di perpustakaan kampus atau perpustakaan digital saat ini.

Oleh karena itu penulisan karya tulis ilmiah harus didasarkan pada kajian ilmiah dan cara kerja ilmiah dengan didahului oleh studi pustaka dan studi lapangan serta dalam menulis tidak sembarangan mengungkapkan teori atau pun pendapat. Karya tulis ilmiah harus disertai dengan kerja ilmiah dan susunan ilmiah yang menghasilkan suatu tulisan runtut dan terpadu dengan menggunakan susunan bahasa yang logis dan sistematis. (Nurhayatin, Inggriyani, and Ahmad 2018).Direktur Jenderal Pendidikan Tinggi (Ditjen Dikti), Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan (Kemendikbud) mengeluarkan Surat Edaran Nomor 152/E/T/2012 Tahun 2012 tentang Publikasi Karya Ilmiah. Edaran tersebut diberlakukan sejak agustus 2012 yang intinya menyatakan bahwa :

1. Lulusan program sarjana harus menghasilkan makalah yang diterbitkan pada jurnal ilmiah

2. Lulusan program magister harus menghasilkan makalah yang diterbitkan oleh jurnal nasional diutamakan yang terakreditasi Direktorat Jenderal Perguruan Tinggi
3. Lulusan program Doktor harus menghasilkan makalah yang diterbitkan pada jurnal internasional (Nurhayatin, Inggriyani, and Ahmad 2018)

Dalam penelitian ini, berdasarkan wawancara dengan mahasiswa semester IV dan semester VI bahwasannya penggunaan mendeley reference memudahkan dalam membuat daftar pustaka sendiri, proses mensitasi secara otomatis baik jurnal, buku, serta pengetahuan dalam menulis karya ilmiah menjadi semakin mudah. Dari hasil wawancara dengan NH mahasiswa semester IV kebermanfaatan penggunaan mendeley reference yaitu memudahkan pekerjaan (*make job easier*), mempercepat pekerjaan, meningkatkan produktifitas, meningkatkan kinerja pekerjaan dan efektivitas.

Kemudian Tanya jawab oleh Kaprodi PGMI STAI Sangatta, mahasiswa di berikan pengetahuan cara menggunakan mandeley reference diharapkan semakin meningkatkan karya tulis ilmiah yang telah di lakukan oleh mahasiswa dengan berkolaborasi sesama peneliti ataupun kolega kelompok kerja, dapat berbagi referensi, membaca dan memberikan komentar pada artikel yang di unggah serta bekerja secara bersama-sama dalam proyek penelitian, ini sangat memudahkan dalam pertukaran informasi dan meningkatkan efesiensi kolaborasi bagi mahasiswa dan dosen yang telah menggunakan mendeley reference. serta teknik penulisan karya ilmiah, serta dapat meningkatkan publikasi ilmiah secara mandiri maupun berkelompok yang dilakukan oleh mahasiswa.

Mahasiswa program studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) sangat penting dalam penulisan skripsi maupun karya ilmiah yang berkaitan dengan metode, model, strateti, pendekatan dalam bidang pendidikan. Informan sangat terbantuan dan cepat membuat sitasi dan daftar pustaka di dibandingkan dengan cara manual, membuat sitasi dan daftar pustaka menjadi lebih praktis dan otomatis ketika menggunakan mendeley reference, mengimpor file-file pdf dengan cepat dan mudah, serta gratis saat menginstall aplikasi mendelay berdasarkan hasil wawancara mahasiswa inisial WL semester VI. Hal yang sama juga di ungkapkan oleh Informan mahasiswa DL semester IV bahwa kami tidak perlu mengedit daftar pustaka yang dibuat menggunakan mendeley. Hasil penelitian menunjukkan bahwa ada peningkatan yang signifikan terhadap hasil penulisan sitasi dan daftar pustaka dengan menggunakan mendeley.

Berdasarkan penjelasan dari penilit simpulkan bahwa menggunakan mendeley reference dapat membantu mengatur referensi, mempermudah penulisan daftar pustaka, membuat draft perpustakaan sendiri, mampu berkolaborasi dan membantu mahasiswa mengelola penulisan karya ilmiah dan peneliitan tugas akademik dengan lebih efisien.

## KESIMPULAN

Hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa penggunaan Mendeley Reference dalam meningkatkan kualitas artikel ilmiah dan penyusunan pengembangan penelitian mahasiswa program studi PGMI STAI Sangatta kutai

Timur sangat bermanfaat. Berdasarkan indikator dari penggunaan mendeley reference dari pemanfaatan mendeley reference, dapat memudahkan dalam membuat daftar pustaka, mempercepat pekerjaan tanpa membuat secara manual dalam mensitasi referensi berupa jurnal, buku maupun bahan bacaan lainnya, meningkatkan karya tulis mahasiswa serta jumlah sitasi, meningkatkan produktivitas dan efektivitas, dalam berkolaborasi dalam meneliti maupun mengerjakan tugas karya ilmiah.

Peneliti menyimpulkan bahwa semua informan dapat menggunakan mendeley sebagai aplikasi manajemen reference pada penulisan skripsi maupun tugas ilmiah lainnya. Mendeley mudah di pelajari dan di gunakan, tidak terdapat kendala dalam menginstal mendeley aplikasinya gratis sehingga memudahkan mahasiswa dalam mendownload. Semua informan merasa sangat puas dengan mendeley yang sangat bermanfaat ini membantu penulisan sitasi dan daftar pustaka pada penugasan makalah maupun pengembangan penelitian pada program studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah PGMI STAI Sangatta.

## DAFTAR PUSTAKA

- Cahnia, Zelika Anggun, Nurhayati Darubekti, and Fransiska Timoria Samosir. 2021. "Pemanfaatan Mendeley Sebagai Manajemen Referensi Pada Penulisan Skripsi Mahasiswa Program Studi Perpustakaan Dan Sains Informasi Universitas Bengkulu The Use Of Mendeley As Reference Management On Thesis Writing Of Students Of Department Of Library And Information Science Of Universitas Bengkulu." 12(1): 48-54.
- Goma, Edwardus Iwanri, Yulian Widya Saputra, Aisyah Trees Sandy, and Mei Vita Romadon Ningrum. 2022. "Pelatihan Mendeley Reference Dalam Mengelola Referensi Karya Tulis Ilmiah." 4(1).
- Hamda, Nasmal et al. 2020. "Pelatihan Manajemen Referensi Mendeley Bagi Peneliti Di Provinsi Banten." 1(2): 19-29.
- Indonesia, Lembaga Ilmu Pengetahuan. *Peraturan Kepala Lembaga Ilmu Pengetahuan Indonesia Nomor 04/E/2012*. Pusat Pembinaan, Pendidikan dan Pelatihan Penelitian LIPI (Pusbindiklat Peneliti-LIPI).
- Ishak. 2006. "Kebutuhan Informasi Mahasiswa Program Pendidikan Dokter Spesialis (PPDS) FK-UI Dalam Pemenuhan Tugas Journal Reading." *Jurnal Studi Perpustakaan dan Informasi* 2 No 2.
- Kurniadi, Fajar. 2017. "Penulisan Karya Tulis Ilmiah Mahasiswa Dengan Media Aplikasi Pengolah Kata." 1: 267-77.
- Nurhayatin, Titin, Feby Inggriyani, and Arifin Ahmad. 2018. "Analisis Kefektifan Penggunaan Kalimat Dalam Karya Tulis Ilmiah Mahasiswa Pendidikan Guru Sekolah Dasar." 4(1): 102-14.
- Simarmata, Janner et al. 2020. *Panduan Belajar Manajemen Referensi Dengan Mendeley Panduan Bagi Mahasiswa, Guru, Dosen, Peneliti Dan Pustakan*. Cetakan 1. Yayasan Kita Menulis.
- Sugiono. 2016. *Metode Penelitian (Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D)*. Bandung: Alfabeta.

**Ade Tuti Rossa Rochayati, Deti Rostini, Anjani Putri Belawati Pandiangan, Norsyam Amaly, Bidin**  
Penggunaan Mendeley Reference Dalam Meningkatkan Kualitas Karya Tulis Ilmiah Dan Penyusunan Pengembangan

Supriyanto, Wahyu et al. 2017. "Kecenderungan Sivitas Akademika Dalam Memilih Sumber Referensi Untuk Penyusunan Karya Tulis Ilmiah Di Perguruan Tinggi." 13(1): 79–86.

Wuryandini, Ayu Rakhma, Lukman Pakaya, and Kadek Hartana. "Pelatihan Mendeley Sebagai Manajemen Referensi Bagi Mahasiswa." *Sibermas (Sinergi Pemberdayaan Masyarakat)*.